

électoral et des séances de perfectionnement s'adressant à des acteurs importants du développement démocratique : les parlementaires, les journalistes, les syndicats, les forces policières et les organisations non gouvernementales (ONG).

Plus récemment encore, au Sommet de Maurice, le Canada a eu la possibilité de poursuivre et de consolider les actions entreprises à Dakar et à Chaillot dans le domaine des droits de la personne et du développement démocratique. Il a favorisé l'extension du Réseau des centres d'aide et de consultation juridiques pour les femmes et a proposé, conjointement avec le Gouvernement du Québec, l'adoption d'un nouveau champ de coopération : la coopération économique.

Pour favoriser la prise en compte des conclusions de la Conférence ministérielle sur l'enfance, qui s'est tenue à Dakar en juillet 1993, le Canada a de plus proposé d'appuyer la mise en œuvre du plan d'action adopté à cette conférence, en suggérant à l'ACCT de puiser à même la contribution canadienne une somme de 2 millions de dollars pour l'amélioration des systèmes éducatifs destinés aux enfants et pour l'éducation des jeunes filles.

B) Évolution de ces priorités : de Maurice à Cotonou

C'est durant cette période que la Francophonie a atteint sa vitesse de croisière et parvient à sa maturité. Elle se développe selon deux grands axes : l'un « moderniste » privilégiant un développement à fort contenu technique tout en étant adapté aux besoins; l'autre plus politique, mettant l'accent sur les actions susceptibles de renforcer la démocratisation et l'état de droit.

C) Exemples de réalisations depuis les Sommets de Chaillot, de Maurice et de Cotonou

D) AGRICULTURE

Appui au développement des petites et moyennes entreprises (PME) en agro-alimentaire



Cette initiative, qui est appuyée par le ministère de l'Agriculture et de l'Agro-alimentaire du Canada, vise à mettre à la disposition des petites et moyennes entreprises du Sud les services techniques du Centre de recherche et de développement sur les aliments (CRDA) de Saint-Hyacinthe pour la production et la commercialisation de produits agro-alimentaires locaux.

Le Centre de recherche et de développement sur les aliments (CRDA) du Canada et l'Institut agronomique et vétérinaire Hassan II (IAV) de Rabat, ont organisé conjointement à Rabat du 9 au 12 septembre 1996 un séminaire sur « Le développement technico-commercial de la PME agro-alimentaire ». Ce séminaire offert aux industriels a abordé des thèmes touchant l'environnement économique de l'entreprise et l'accès à l'information. Le séminaire a été complété par une mini-exposition commerciale. Cette initiative a permis aux entreprises participantes de mettre en pratique des techniques apprises au cours de la formation en plus de faire connaître et de valoriser leurs produits. Une vingtaine d'entreprises ont participé et présenté 16 différents produits fabriqués au Maroc.